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コロナ禍で体を動かす機会が減っ

た為、トミンハイム集会室で体操を

始めました。はじめてみると女性の

中に男性が少数。 

男性参加者から「女性パワーが強く

て参加しづらい」と声があがり、   

男性のみの体操を開始しました。 

まだ少人数ですので、みなさんぜひ

ご参加ください！ 

九品仏あんしんすこやかセンター 

           佐々木 

                                           

 

 

 

 
 
 

 

 

 

八幡中学校の立青式が開催されるまで 
 

2022年 2月 5日 八幡中学校立青式が開催されました。九品仏地区社協だよりでは何度も立青式のことを 

掲載してきましたが、今回はどのようにして式が作り上げられていくのかをお伝えしたく、紹介します。 
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11 月 2 日 立青式ガイダンスで生徒自身による取

り組みが始まります。 

１月になり、各クラスで全員が順番に自分の意見を

発表する「クラス内発表」があります。教卓には書見

台が用意されて、本番さながら（礼→発表→礼→席に

戻る。）真剣に発表をしていました。 

『クラス発表 評価表』が配られており、クラス全

員の「名前」「題名」「評価（内容・話し方・発表の態

度・総合評価・感想に分けてあります）」が表になっ

ています。そして、発表が終わる度に時間を取って、

評価表に細かく書き込みます。 

何日かに分けて全員の評価と感想を書き込んだあ

と、投票が始まります。自分の評価表を眺めて１人が

３名に投票します。悩んで決まらない人・きっぱり投

票する人いろいろです。 

みんなの投票の結果を、実行委員会が集計して、各

クラスの上位４名が決まります。そしてそこから２年

生の先生が各クラス２名（支援学級１名）を決定する

のです。 

クラスの代表が決まるまでに、本番さながらの発表

をして、他の人の意見をこんなに真剣に聞いて、決ま

っていくとは思っていなくてとても感動しました。 

生徒中心で進行していく式のリハーサルも見学・取

材をしたくて、後日伺いました。 

最初に先生から、立青式が 53年前から続いてきた

ことや、続けてきたみんなの思いなどの話を聞いた後

は、リハーサルも全て実行委員会が進行します。 

実行委員会は「どんな式にしたいか」に始まり、全

体の流れや原稿の依頼・冊子の挿絵・舞台の飾りつけ

まで、何度も何度も話し合ってきたそうです。 

1月 28日(金)「男たちの体操」を取材してきました。 

男性のみ少人数で練功十八法とヨガを取り入れた体操です。 

講師の先生の言葉に導かれながら、ストレッチを中心に体をほぐ

してゆきます。 

「無理せずできる範囲で」と体をゆっくり動かしてゆくこと１時間。 

体がホカホカ温まってきたところで、ラジオ体操。毎日ラジオ体操

をしているとおっしゃっている方も、いつもより少しのびのびとでき

たのでは？そしてみんなで「ボッチャ」をして終わりました。 

ボッチャが初めてだったお二人もなかなかの好成績。 

来月またお会いしましょう。 

予行演習の最初は「礼法指導」から始まりました。

座り方から始まり、座っているときの手の位置、起立

するとき 礼をするときの姿勢とタイミング。説明

と、実践を繰り返し、お互いに気づいたことをみんな

で話し合う時間も取りながら、式の進行練習へと続き

ました。 

最後に実行委員が「姿勢を崩しても大丈夫！」と言

った瞬間、みんなの緊張がほぐれたのがほほえましか

ったです。 

昨年から立青式は、該当学年以外はリモート参加で

す。コロナ流行以前は、中学１年生の時にリハーサル

に参加し、式の空気を感じて翌年自分たちの式を迎え

ていました。でも今年の２年生は、昨年の式に参列で

きず、リモートでの参加でした。 

自分たちで考えた事も多かったようで、先生のアド

バイスを参考に、リハーサルを重ねます。 

実行委員がみんなに向かって力強く『式はみんなでつ

くるもの！！』ということばがとても印象的でした。 

 

代表の発表を聞き、ここに至るまでを思い起こして

いました。予定されていたマスクをつけたままの校歌

斉唱が中止になり。「心の中で斉唱しましょう」と、 

曲が流れたとき、涙が止まらなかったです。   
 

青少年地区委員会  森 伸子 

 

青少年地区委員会、 

九品仏地区社協から 

2年生の生徒さんに 

記念品の図書カード 

を贈りました。 

次回は、 
次回は、3月 25日（金） 

9：30~11：00 九品仏複合施設 2階 


